
辻堂まちづくり会議 第９回 

飛び出せインタビュー 議事録 

報告者   日原主幹 

日 程 
 ２０２０年３月１日（日） 

１０：００～１２：００ 

場 所  藤沢ニューライフ管理事務所 

参加者 自治会・町内会名 参加者名 

①  辻堂ザ・テラス自治会 杉原副会長 

②  ソルシェ湘南辻堂海岸自治会 根岸会長（代理） 

③  ヴェレーナ湘南海岸自治会 平野会長 

④  オーシャンレジデンス湘南海浜公園自治会 松本会長 

⑤  藤沢ニューライフ自治会 松本会長、池上副会長、柴田事務局長 

参加委員 
事務局 

吉田委員長、森外委員、鷹野委員、伊藤委員 
日原主幹 

 
＜議事要旨＞ 

１ 自治会・町内会の様子について 

Q１ 吉田委員 

（インタビュアー） 
自治会・町内会の様子について教えてください。 

A１ ザ・テラス 

杉原副会長 

９８世帯で加入率は８割くらい。８年前くらいにいっせいに引っ越ししてきた

方が多いので若い世代が多い。役員は１０人程度で輪番制。  

A２ ソルシェ 

 根岸会長代理 

築２０年で８１世帯、加入率１００％。建物が建った頃は、若い夫婦が多く

子どもも多かったが、今は年齢層があがり、落ち着いた雰囲気となってき

た。役員は 1 年交代で輪番制。管理組合の役員も含めて１０年先まで決

まっている。 

伊藤委員 加入率が１００％はすごい。横のつながりが強そうですね。 

根岸会長代理 
入居当初は若い世代が多かったので、有志で企画してエアロビの先生を

呼んだりもした。 

A３ ヴェレーナ 

平野会長 

築１０年で１９７世帯、加入率１００％。若い世帯が多く、別荘や部屋貸しし

ている世帯もあって入れ替えは結構ある。自治会・理事会ともに１年の輪

番制で、私も会長をやって初めて自治会や入居者のことがわかった。 

 A４ オーシャン 

松本会長 

１６１世帯で加入率１００％。管理費と一緒に自治会費を徴収。８割が３０

歳～４０歳代の若い世帯が多く、別荘として住んでいる人もいる。 



 A５ ニューライフ

池上副会長 

３００世帯で加入率１００％。７０歳代の世帯が多い。自治会と管理組合は

１年で交代だが、三役は選挙で決めている。高齢化でどう自治会を活性

化させるかが課題。 

Q２ 吉田委員 

インタビュアー 
自治会・町内会にお気に入りの場所やおすすめのお店はありますか。 

A１ ザ・テラス 

杉原副会長 

個人的にはなりますが、辻堂駅前西口付近には、一人でもちょい飲みでき

る飲み屋が多い。 

２ 自治会・町内会の行事について 

Q 吉田委員 

インタビュアー 
自治会の行事についてお聞かせください。 

A１ ザ・テラス 

杉原副会長 

会長が意欲的なので、もちつき、地引網、ハロウィン等子どもが参加しや

すいイベントが多い。 

A２ ソルシェ 

根岸会長代理 

ニューライフの夏祭り、地区レク、防災訓練等に役員を中心に参加してい

る。 

A３ ヴェレーナ 

平野会長 

独自行事としては地引網（１８０人参加）、あとは、合同の夏祭り、地区レ

ク。また、ボランティアで防災協力会があって、防災とハロウィンの合同行

事をイベント的に実施した。 

A４ オーシャン 

松本会長 

独自行事は、もちつき、地引網、ハロウィン等子どもが参加しやすいイベ

ントが多い。あとは合同の夏祭りや地区レクに参加しています。 

A５ ニューライフ 

柴田事務局長 

夏祭りやバス旅行の行事をはじめ、高齢者が多いので、集会所でのおし

ゃべり会、サークル活動などを充実させています。 

また、イベント参加者はリスト化していて、翌年の行事の際に個別に声掛

けをしている。 

吉田委員 
それぞれの自治会ごとに居住者の年齢層も違うので行事も異なります

が、こういった場で情報交換することで参考になると思います。 

３ 辻堂地区行事への参加について 

Q 吉田委員 

インタビュアー 

まちづくり会議の事業をはじめ、クリーンキャンペーンや防災訓練など辻

堂地区の行事に参加していますか。 

全部の自治会 

年々共働きの世帯も増えて、休日は家族サービスや趣味が優先されるこ

とが多い。なので、地域の行事であるクリーンキャンペーンや防災訓練な

どに役員だけが参加している状態。ただ、海浜公園でやっているイベント

は若い世帯向けで参加しやすいので、かなりの人が行っている。 

 

 

 



４ 辻堂まちづくり会議にやってほしいこと 

Q 吉田委員 

インタビュアー 
今後、まちづくり会議で取り組んでもらいたいことはありますか。 

A１ ザ・テラス 

杉原副会長 

公民館祭りの拡大版。例えば海浜公園を使うなど。湘南台では湘南台公

園を使い、養豚業者とコラボしてトントン祭りをやっている。 

Ａ２ ソルシェ 

根岸会長代理 
海浜公園でヨガ。 

A３ ヴェレーナ 

平野会長 
海浜公園での事業は人が集まりやすい。 

A４ オーシャン 

松本会長 

例えば、うちの自治会の人で、駅前でお祭りの時にやっている子どものお

囃子に参加したいという依頼を受けたが、どこに相談してよいかわから

い。こういった各自治会・町内会の情報や自治会どうしの橋渡しをまちづく

り会議でやってもらえるとありがたい。 

 
以   上 

                      

 
 

【集合写真】 

前列左からｿﾙｼｪ湘南辻堂海岸自治会根岸会長(代理)・辻堂ｻﾞ・ﾃﾗｽ自治会杉原副会長・ 

ｵｰｼｬﾝﾚｼﾞﾃﾞﾝｽ湘南海浜公園自治会松本会長・鷹野委員 

中列左から森外委員・藤沢ﾆｭｰﾗｲﾌ自治会松本会長・藤沢ﾆｭｰﾗｲﾌ自治会池上副会長 

後列左からｳﾞｪﾚｰﾅ湘南辻堂海岸自治会平野会長・藤沢ﾆｭｰﾗｲﾌ自治会柴田事務局長・吉田委

員・伊藤委員 


